

E 2001 (B) 1/18

*Le Ministre de Suisse à Vienne, Ch. D. Bourcart,  
au Chef du Département politique, F. Calonder*

L

Wien, 11. September 1919

Nachdem der Friede durch Österreichs Vertreter unterzeichnet worden ist, dürfte für die Schweiz der Moment gekommen sein, auch diesen Staat anzuerkennen. Die Anschlussfrage, die bis jetzt ein Hindernis bildete, ist erledigt, und die Tschechoslowakei haben wir auch schon anerkannt, so dass eigentlich kein Grund vorhanden ist, die hiesige Regierung, die das Ergebnis von regelrechten Wahlen und im Lande nicht beanstandet ist, anzuerkennen. Der Umstand, dass der Friede noch nicht ratifiziert ist, scheint mir irrelevant, hat der Bundesrat doch die deutsche Republik anerkannt, trotzdem deren Friedensvertrag noch nicht allseitig ratifiziert war.

Die Bitte um Anerkennung ist Ihnen schon verschiedentlich unterbreitet worden; eine neue Recharge abzuwarten hätte m.E. keinen Sinn; im Gegenteil würde ein mehr oder weniger spontaner Schritt unsererseits den Vorteil haben, als ein freundlicher Akt zu erscheinen.

